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令和６年１月４日

羽村市私立幼稚園保護者連合会

会長 山 口 麻由加 様

役 員 一 同 様

羽村市長 橋 本 弘 山

令和 5年度羽村市私立幼稚園保護者連合会からの【保護者の声】について（回答）

令和５年９月２６日付「令和５年度羽村市私立幼稚園保護者連合会からの【保護者の声】」について、

下記のとおり回答いたします。

記

要望事項１，私立幼稚園等の保護者に対する補助金について

近隣の市・町と同水準への引き上げを希望している家庭が８３％もおり、多くの家庭が近隣の町と同水準

を希望しています。令和５年６月１日に行われた協会園との合同市長訪問でも取り上げられていました。

以下が実際に保護者から寄せられた声です。

1-1.羽村市は子育て支援に力を入れているとアピールしているのなら近隣の自治体と同水準に引き上げ

すべきだと思います。23区と比べると格差を感じます。「子育ての町」となるためには、助成金の充

実は必要だと思います。

1-2.子育てしやすい町なのに他の市と比べると少ないのに残念です。子供に色々お金がかかりますので引

き上げてもらえたらうれしいです。

【回答】1-1、1-2

羽村市私立幼稚園等園児利用者負担軽減補助金については、多くの市で対象経費としていない、給食

費やその他保護者が一律に負担する費用も対象経費としており、他市と比較し、実質的に多くの補助額

を受給できるように設定しています。

要望事項２，満 3 歳児保育について

現在満 3 歳児になると無償化の対象になっています。しかし、同学年にもかかわらず月齢によって差が

あるため年度単位での助成を希望している家庭が８０％います。

令和５年６月１日に行われた協会園との合同市長訪問でも取り上げられていたが、満３才までの保育料を

市で一部負担するなど保護者の負担軽減をお願いします。

2-1.早生まれだと助成の対象になるのが遅いため、年度単位になればありがたいです。

【回答】

幼児教育・保育の無償化の実施につきましては、幼稚園を利用する場合は３歳の誕生日を迎え、入園



した日から無償化の対象となっております。一方、保育園を利用する場合は、３歳の誕生日を迎えた翌

年４月から無償化となり、３歳の誕生日から年度末まで（２歳児クラスを利用する間）は無償化の対象

となっていません。したがいまして、３歳の誕生日を迎え、入園した日から無償化となる幼稚園での運

用は、無償化の制度の趣旨にかなっていると認識しております。

要望事項３，任意予防接種について

任意予防接種(インフルエンザ・おたふくなど)の助成を希望している家庭が９２％います。

3-1.【任意予防接種ではないが予防接種関連として】公費の予防接種を他市の病院でも受けられるように

して欲しい。（特別な理由がなくとも）かかりつけの病院が市内に在るとは限らないです。

【回答】

公費で受けられる予防接種については、原則市内の医療機関で接種していただいておりますが、お子

さんの通院や入院など健康管理面で市外の医療機関で接種することが必要な場合は、事前に必要な手続

きをしていただいた上で公費で接種することが可能です。

この手続きは、市外の医療機関で予防接種を受ける場合、その実施責任が羽村市長にあることを明確

にし、万が一、受けた予防接種により健康被害が生じた場合には、国とともに羽村市が救済のための措

置を講じていくために必要なものです。

特別な理由がなく市外での接種を可能とすることに関しましては、近隣自治体の状況もみながら慎重

に検討してまいります。

要望事項４，小学校入学の前の情報について

年長児の時に小学校入学の前に学校公開、行事などの案内が幼稚園を通じてお知らせされた場合、参加を

希望している家庭が７７％います。

令和５年６月１日に行われた市長訪問の際にも話に出ていたが、何かしらの方法で年長児対象の体験入学

などの子ども自身が小学校というものを知る手段があればありがたいです。

4-1.羽村市在住なので他市の事をよく知らないが『子どもを持つ』という選択をし、実際に羽村市で子育

てをしてきて、子どもの成長に合わせて都度、利用できる施設や情報がブツブツと細切れになる感じ

がしました。妊娠・出産期はこっち、生まれたらこっち、幼稚園はこっち、保育園はこっち。現状小

学校なんてなんの情報もないです。自分の学区はおろか必要な物、出来るようにした方が良いこと、

先輩お母さんや小学生、中学生の子たちのリアルな声も聞いてみたいです。

4-2.【支援】ってなんだろう？と考えた時に「こんな制度あるよ！」「小学校はこんなところだよ！」と

経験し、様々なことを乗り越えてきた沢山の世代の人達の話を聞き、交流出来た時に初めて孤独じゃ

ないと新しいパパママは思えると感じます。

子どもがお腹に宿った時から切れ目のない地域が一緒に成長の『おたすけ』ができるような複合的な

支援を望みます。

【回答】4-1、4-2

市内の小学校では、１～２月ごろに新入生保護者会等を実施し、その際に、入学に向けて準備して

いただきたい物や、入学に向けた生活の話などをしております。また、在校児童と年長児童の交流を



企画している学校もあります。

現在、先輩お母さんや小・中学生と話をする機会を設けていませんが、小学校の中には、学校（校

長）ブログで授業や活動の様子を写真付きでお知らせしている学校があります。子供達がどのような

様子で学校生活を送っているのか、その雰囲気や様子をご覧いただけます。

また、学校だよりについても、各学校のホームページに掲載しています。

不安なことなどは、各学校にお問い合わせいただいたり、就学時検診の際に相談いただいたりする

ことも可能です。

4-3.学校公開とかあれば参加したいです。学校行事は学校関係者以外参加出来るのかも知らないので情報

がほしいです。

【回答】

道徳授業地区公開講座をはじめとする授業公開や、体育的行事、文化的行事などは、原則、地域の

方の参観も可能です。学校の年間行事は、各学校のホームページからご確認いただけます。

なお、安全確保等の観点から、入場者を制限している場合もありますので、事前に各学校へお問い

合わせください。

要望事項５，地域活動の情報について

地域活動などの、お祭りや子ども会の催し物の案内が、幼稚園を通じてお知らせされた場合、参加を希望

している家庭が５８％います。

子供会などの地域活動に関しては町内会によっては回覧板で子供会の情報が回っていないことや、そもそ

も町内会への加入方法が不明など近所との関わりが少ないがために情報が入りにくい状態だと考えられ

ます。

幼稚園を通じてお知らせがもらえるとありがたいです。

5-1.子ども同士の様々な関わりを持ちたいとは思うが気楽に参加できない。日常的に孤立しているので一

歩を踏み出すのに勇気が必要だということわかっていただきたいです。

【回答】

町内会・自治会は、地域コミュニティの中核となる任意団体として地域での活動に取り組まれてお

ります。その中にある子供会等が催し物を開催する場合は、町内会回覧や町内会掲示板などにより各

会から地域の皆様へお知らせしているものと認識しております。

また、町内会・自治会への加入方法等につきましては、町内会連合会が行う加入促進事業「活動写

真展」において、広報はむらに併せて事業予告チラシ（入会申込みハガキ付き）を全戸配布するなど、

広く市民の皆様への周知に努めています。

要望事項６，街灯や歩道について

1. 羽村市の街灯は照度基準に達しているそうですが、全体的に暗い印象があります。 自動販売機の設

置による照度の確保や防犯カメラの設置は子育て支援の改善につながると思っている家庭が８３％

います。

6-1-1.夕方になると大人でも暗くて怖いと思うことがある。特に駅を離れると暗い箇所が多いです。



【回答】

街路灯の設置に関しては、照度を測定し適切に設置していると考えています。なお、自動販売機は、

民間事業者が設置するものとなります。防犯カメラの設置につきましては、これまでどおり必要に応

じて設置の検討をしてまいります。

6-1-2. 喫煙マナー、運転マナーの悪さが目につくことがあります。路上や公園の禁煙、ポイ捨ての禁止に

対する厳罰化、一時停止、信号無視、狭い道での速度超過の取り締まり強化をしてほしいです。特

に通園、通学エリア、スーパーや駅など多くの人が利用する公共エリアを重点的にお願いします。

【回答】

路上喫煙については、羽村駅、小作駅周辺を路上喫煙禁止地区に指定しており、禁止地区内の路上

での喫煙は、羽村駅、小作駅にそれぞれ 2ヵ所ずつ設置している指定喫煙場所でのみ、喫煙すること

ができるとしています。路上喫煙禁止地区以外では、周囲の人に迷惑又は危険を及ぼさないよう配慮

すること、吸い殻入れが設置されていない場所においては、携帯用吸い殻入れを使用することとして

いますので、引き続き啓発を行い、喫煙マナーの向上に努めてまいります。

一時停止、信号無視等の交通規制に関する内容は、福生警察署の管轄となります。市からも申し伝

えますが、貴連合会様からも福生警察署へ要望してください。

2. 羽村市の旧道や裏道などの歩道にガードレールがない部分や狭い箇所が多いためベビーカーを押し

ながら歩くことが困難である、また子供を 1人で歩かせるには不安があり、歩道を整備するなどの措

置が必要だと思っている家庭が７６％います。

羽村西小学校周辺や通学路がガードレールがない箇所が多い（安全性を考えてガードレールがある箇

所を通学路に指定するために遠回りになっている児童がいる）ため、安全性と児童の負担軽減などを

考えて改善をしていただきたいです。

また現在行なっている電柱電線の地中化工事の進行情報・今後の計画などの情報を知りたいです。

6-2-1. ベビーカーのタイヤ、車いすのタイヤに優しくないタイル張りの歩道を改善してほしいです（小

作駅東口、西口）。西口開発で目立つ所ばかり綺麗にされ、裏通りや細い道がそのままで困って

います。

【回答】

小作台地区の歩道については、設置した当初、デザイン性を重視したブロック製材料を使用してお

り、ベビーカーなどが通行しにくいとったご意見は、以前より寄せられており、状況は承知していま

す。

今後、道路改修などの際には、現在の仕様を見直していく考えです。また、ガードレールはすべて

の路線に設置はできませんので、外側線（白線）やグリーンラインなどを設置し、歩行者空間を認識

できるよう安全確保に努めています。

6-2-2. 電柱電線を地中にうめてほしいです。

【回答】

電線地中化には、膨大な工事費と施工時間を必要とすることや、道路・歩道の幅が狭く、地中に施

設を埋設するスペースが少ないことなど、課題も多くあります。

現在、羽村駅東口付近において、無電柱化事業が可能かの調査を実施しております。

また、現在、都道の新奥多摩街道では、東京都事業として無電柱化が進められています。



6-2-3. 区画整理の地域に住んでいます。ずーっと工事中・・。0才～小 6までの子がいますが、とても

子育てしにくく、通園も通学もずっと歩きにくく、大きな車に怖い思いをしたことも何度もありま

す。公園も近くに無くなり、お店もなく病院もない。自分の家がいつどうなるかも分からず、家の

中に手を掛けることもできません。

【回答】

羽村駅西口土地区画整理事業地区内は、道幅が狭く見通しの悪い交差点が多く存在するとともに、

災害時などに効果を発揮する緊急輸送路や延焼遮断空間としての機能を発揮する都市計画道路が未

整備であることや、駅前広場や大きな公園もありません。

このことから、本事業により、道路や公園などの公共施設の整備を行い、誰もが安全・安心で快適

な生活を送れるまちを目指すとともに、救急車や消防車等が容易に活動できる公共空間の創出など、

よりよい住環境の創出を目指しております。

現在、計画的に権利者の皆様のご理解とご協力をいただきながら、事業計画に基づき、順次建物の

移転や区画道路の整備などを行っております。

近隣住民の皆様にはご不便をお掛けいたしますが、工事施工には十分注意を払い進めてまいります

ので、何卒ご理解とご協力の程お願いいたします。

なお、工事の時期等については、情報紙「まちなみ」等を通じて、適宜、周知しておりますので、

ご不明な点等については、区画整理課へお問い合わせください。

要望事項７，その他の要望

こちらは自由記載で寄せられた意見です。回答不要ですが、保護者の声に耳を傾けていただけると幸いです。

1. 施設について
7-1-1. 特別支援教室の拠点校を増やしてほしいです。

7-1-2. 雨でも遊べる施設、場所、１日遊べる公園があると週末遊べるので助かります。子供を連れて遊べる施設が少ない。あって

も狭いです。

7-1-3. 昭島市にあるような給水スポットがほしい。

7-1-4. 市の習い事情報の充実（場所、内容など）をわかりやすくしてもらいたいです。

7-1-5. 公共の施設にキッズトイレがあると外出しやすく、大変ありがたいです。

7-1-6. 普段車に乗らないのでたまに「はむらん」を利用してますが、行きか帰りどちらかでいつも苦労するので、往復便があるとす

ごく便利なのにな、といつも思ってます。（乳幼児との移動で長時間の乗車乗り継ぎは大きな負担になるので）

7-1-7. 市内の小児科が同じ曜日に休診が多くて困る。休診日にばらつきを求めたいです。

7-1-8. 児童館が長期休暇になると小学生優先で未就学児が全然利用できないので困っています。

2. 幼稚園・預かり保育・休日保育について
7-2-1. 幼稚園送迎と下の子のお世話の両立が難しかった為、産前産後を含む計 5 ヶ月のみ 2 号認定なのは短いです。預かり保

育の 1日あたりの金額 450 円（補助）では低いです。

7-2-2. 長期休みの預かり保育の補助を増やして欲しいです。】

3. 公園について（民間に委託済み）



7-3-1. 公園の整備が行き届いていない。遊具が少ないです。

7-3-2. 公園の見通しが悪い公園が多数あります。犯罪防止の為にももっと開けた空間にしてほしいです。

7-3-3. 公園の遊具が古くなっております。危険なものもあるので、新しい物に交換してほしいです。

7-3-4. 公園の折れそうな大木など定期的に伐採してほしいです。

7-3-5. 市内の公園の砂場に柵をつけてほしい。定期的な砂の交換もしてほしいです。

7-3-6. 公園など防犯カメラを増やしてほしいです。

4. その他の意見

7-4-1. 羽村市の子育て支援が、妊娠出産では手厚いとは思いますが、子供が成長していく段階で徐々に薄くなっているように感じ

ます。オムツだってミルクだって２歳～３歳くらいまで必要な子供だっているし、そういう所を助成してくれると助かります。特に

第３子以降子供が沢山いるとオムツ・ミルクは本当に助かります。

子供が遊んでいると近所の人（高齢の方たちに多い）から冷たい視線で見られるのが、とても苦しく感じます。子供達の成長を

周りの方々も温かく見守っていける社会になれば良いと思います。

7-4-2. 多胎児への支援がもっと充実してほしいです。(オムツ、ミルク代などの支援・配布)。

7-4-3. 【子育てしやすい街、羽村市】を掲げているわりにそう感じないです。子育て費用をもう少し充実してもらえると助かります。

他の所は物価高により、子供1人あたりOO円などやってくれているので、羽村市でも実施してほしい。(小、中学生のみ2万円

の支給はあったが、年齢をもう少し幅広くしてほしい)。

7-4-4. 市民が喜ぶお金の使い方をすれば市民が増え税収が見込めるのではないのでしょうか。

7-4-5. 兵庫県明石市の「子育てしやすい市」をもっと参考にしてほしいです。

7-4-6. 幼稚園の先生方には、大変お世話になっています。先生方の待遇をもっと改善してほしいです。先生方が毎日笑顔で居ら

れることが子供たちも幸せだと思います。

7-4-7. 色々な助成制度があるのはありがたいが、もう少しわかりやすくしてほしい。手続きも簡略化してほしいです。

7-4-8. 西多摩地区全域で、少しでも子供たちが安全に住みやすい街になるといいと思っています。

7-4-9. 都心部の様な子育て支援をしてほしいです。同じ東京でも 23 区と 23 区外ではあまりにも差があるように感じています。

7-4-10. 現状子育てしやすい街=共働きにやさしい街という印象があります。ぜひ、全ての人にとって住みやすい街を目指して頂きた

いです。


